

Zu Besuch beim Auenhof

Permakultur als Zukunftsmodell? Hier wird aktiv daran gearbeitet.

Hinter den Rebbergen am Zürichsee in Feldbach liegt das Permakulturprojekt Auenhof. Ich war zu Besuch beim Power-Team des Auenhofs, Marcus Pan, Trix Barmettler und Anina Gmür. Wir machten einen gemeinsamen Rundgang durch die verschiedenen Stationen des 3 Hektaren grossen Grundstückes.



Sereina und Marcus auf dem Auenhof



Frowen-Power: Trix, Sereina und Anina

Voller Stolz zeigten sie mir den neu gepflanzten mediterranen Waldgarten mit 450 verschiedenen Obst-, Wildobstbäumen, Sträuchern und Leguminosen. Dank der VISIO-Permacultura Förderstiftung konnte dieser Waldgarten umgesetzt werden.

25 freiwillige Helfer waren im November auf dem Auenhof und haben innerhalb von einem Tag alle Bäume gesetzt.

Zwischen den Baumreihen werden sie im nächsten Jahr Artischocken und Rhabarber kultivieren, nebst Waldgarten ist es ein innovatives Agroforstsystem.

Weiter ging die Führung zum Heilkräuterland:

Hier werden diverse immunstärkende Kräuter in Kombination mit Obstbaumlebensgemeinschaften und Beeren kultiviert. Mit strahlenden Augen erzählt Trix, die zuständig für das Heilkräuterland ist, was sie in diesem Jahr alles gepflanzt und herstellen konnten (Von Tee bis zu Tinkturen). Für die Zukunft sind Ausbildungen in Kräuterkunde geplant.



Heilkräuterland

Die nächste Station war die Pilzzucht. Hier ist Anina die Projektleiterin. Das Team vom Auenhof experimentiert im Keller mit verschiedenen essbaren Pilzen. In einer Steinhöhle, die sich ebenfalls auf dem Grundstück befindet, haben sie mit der Zucht von Shiitake-Pilzen begonnen. Damit sich die Pilze für den Verkauf eignen, müssen sie hohen Qualitätsansprüchen genügen. Darum werden sie von einem Pilzexperten begleitet.



Shiitake-Pilzzucht in der Steinhöhle

Etwa 45 Hühner unterschiedlicher Rassen sind auf dem Gelände unterwegs, lockern den Boden und pflegen die Wiesen.

«Die Eier sind heiss begehrt», erzählt Marcus. Jeden Tag füllt er den Verkaufsstand beim Eingang des Auenhofs auf und am Abend sind immer alle Eier verkauft.

Neu arbeiten sie mit einem Unverpackt-Laden in der Nähe und mit einem Biobauern zusammen.



Hühner auf dem Auenhof

Ein beeindruckendes Permakulturprojekt, dass sich zum Ziel gesetzt hat, als Lern- und Demonstrationshof zu dienen für zukünftige Permakulturisten.

Ich bin gespannt, wie der Waldgarten in 5 Jahren aussieht. Ich freue mich schon, im Frühsommer 2021 nochmals vorbeizuschauen und die ersten Blüten der Bäume mitzuerleben.

Vielen Dank an das Auenhof-Team!



Ein Bericht von Sereina Stähli.

Im Einsatz für die Permakultur, besucht Sereina alle Projekte, die von der VISIO-Permacultura unterstützt werden und zeigt, was alles möglich ist mit Permakultur.